

Audiences Publiques - 21 Février 2000
Lieu d'enfouissement Technique
Municipalité des Îles-de-la-Madeleine

Il y a 25 ans nous étions moins conscients de nos gestes quotidiens, il était normal de jeter des déchets qui nous embarrassaient sans se soucier de leur avenir. Aujourd'hui, le monde est d'avantage conscient et certains portent à le devenir! La génération dont lequel je fais partie s'est lancé un grand défi, celui de modifier les mœurs et habitudes de ceux qui nous précèdent, en terme de gestion des matières résiduelles (*déchets*).

Lorsque nos enfants nettoient les plages de leurs déchets, lorsqu'ils participent au nettoyage des terrains et des bordures de routes, lorsqu'ils nous disent de ne pas laisser couler l'eau... nous pouvons croire que nos efforts de protection pour l'environnement ont portés fruit! Et c'est cette génération qui changera le monde ...

Un lieu d'enfouissement technique est une avenue intéressante voir même importante, pour le territoire fragile que nous avons emprunté de nos ancêtres et que nous léguerons à notre tour, à nos enfants. Toutefois il faut se concentrer sur une des sources du problème, *la surconsommation*! Nous consommons d'avantage de produits différents et nous générons d'avantage de déchets. Pourquoi? Parce que nous aimons consommer et que la société nous offre cette possibilité.

L'enfouissement ne doit plus devenir un geste banal, la gestion des matières résiduelles doit s'intégrer au développement durable. Il n'y a pas de développement durable sans l'implication de toute la population, et cela comprend également les commerçants, les industries, les autorités municipales et gouvernementales, car la preuve est faite que c'est l'action quotidienne qui change le monde.

Mais chaque geste au quotidien peut contribuer à la réduction des déchets et par le fait même à la protection de notre territoire insulaire, que se soit par l'utilisation de sacs de coton dans tous les commerces des îles, l'abolition du suremballage et des sacs de plastiques. Continuons nos efforts au tri à la source, expliquant aux gens *pourquoi* ils le font! Favorisant d'avantage le recyclage et la revalorisation de nos produits (matériaux secs, bois, etc) pour éviter qu'ils finissent à l'enfouissement et surtout obligeant le changement...NON au suremballage, NON aux sacs de plastiques qui causent déjà problème sur notre territoire et sur l'ensemble du territoire québécois.

Soyant novateur dans les produits de consommation en pensant
DÉVELOPEMENT DURABLE, encourageant les commerçants à innover!
Optant pour le changement de nos habitudes de consommation, optons pour
la protection de notre environnement insulaire et faisons-le aussi et surtout
pour nos enfants, ceux de demain qui eux espérant, vivront le changement!

Solange Renaud, citoyenne de l'Étang du Nord, 21 février 2006.